

Artenschutz-Pakt

Im Rahmen eines Artenschutzkongresses in Salzburg haben am 21. Juni 2007 prominente Vertreter aus allen Bereichen der Gesellschaft einen Artenschutz-Pakt unterzeichnet.

Das Artensterben muss ein Ende haben - weltweit und zwar bis 2010! So lautet das erklärte Ziel aller Staats- und Regierungschefs unter dem Motto "Countdown 2010". Auch Österreich hat sich verpflichtet, die Vielfalt der Arten und Lebensräume zu erhalten.

Der NATURSCHUTZBUND brachte Natur-Schützer und Natur-Nützer an einen Tisch. Diese sollen in Zukunft gemeinsam gegen den Artenverlust aktiv sein. Die Unterzeichner und die hinter ihnen stehenden Organisationen bekennen sich zu ihrer Verantwortung für die heimische Tier- und Pflanzenwelt. Sie haben sich verpflichtet, einen Aktionsplan zu entwickeln und selbst aktiv für die Artenvielfalt zu arbeiten.

Wortlaut des Artenschutz-Paktes

Die Unterzeichnenden

- sind sich ihrer Verantwortung für die Erhaltung der biologischen Vielfalt als Kapital für die Menschheit bewusst.
- bekennen sich zu den Prinzipien und Zielen der Biodiversitäts-Konvention und werden an deren Umsetzung mitwirken.
- nehmen in ihrer täglichen Arbeit auf die Belange des Artenschutzes und die Erhaltung natürlicher Lebensräume Rücksicht.
- kommunizieren und bewerben aktiv in ihrem Umfeld die große Bedeutung der Artenvielfalt und fordern zu deren Erhaltung auf.
- verpflichten sich zur Erhaltung und Förderung der Lebensvielfalt durch Schutz, Verbesserung und nachhaltige Nutzung der von ihnen beanspruchten Lebensräume.
- setzen konkrete Aktivitäten, um den Verlust der Artenvielfalt bis zum Jahr 2010 zu stoppen.
- entwickeln bis 2008 ein Artenschutz-Konzept für ihren Wirkungsbereich und haben bis 2010 mit dessen Umsetzung begonnen.

Unterzeichner des Artenschutz-Paktes

- **Josef PRÖLL**, Bundesminister, Lebensministerium
- **Georg ERLACHER**, Vst. Dir., Österreichische Bundesforste AG
- **Alois SCHWARZ**, Umweltbischof, Österreichische Bischofskonferenz
- **Helmut MÖDLHAMMER**, Präsident, Gemeindebund
- **Herbert SCHRÖFELBAUER**, Vst. Dir., Verbund Austrian Hydro Power
- **Franz ESSL**, Vizepräsident, Landwirtschaftskammer Österreich
- **Heinz GACH**, Vorsitzender, Österreichische Jägerschaft
- **Georg GRABHERR**, Univ.-Prof., Universität Wien
- **Leo BAUERNBERGER**, Geschäftsführer, Salzburger Land Tourismus
- **Eberhard STÜBER**, Präsident, NATURSCHUTZBUND Österreich

Mit der Unterzeichnung des Artenschutz-Paktes machen die Vertreter von Lebensministerium, Forstwirtschaft, Jägerschaft, Wissenschaft, Landwirtschaft, Kirche, Gemeinden, Wasserwirtschaft und Tourismus konkrete Zusagen, was sie für den Artenschutz bis 2010 tun werden. Dieser Zusammenschluss und die gemeinsame Verpflichtungserklärung stellt in der Geschichte des österreichischen Naturschutzes eine einzigartige Errungenschaft dar!

Quelle: österreichisches Umweltbundesamt

http://www.umweltbundesamt.at/umweltschutz/naturschutz/natur_aktuell/artenschutz_pakt/